

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Cargadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio á partir del 1.º de Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas á precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

Asamblea Republicana Progresista

FE DE VIDA

Pensamos hablar estensamente del hecho grandioso que hemos presenciado; de la reunión de la Asamblea del gran partido Republicano Progresista, el más numeroso y disciplinado de España; de la abnegación de esta agrupación al querer y defender la unión, y de lo que vale y significa el jefe prestigioso del partido D. José Esquerdo y Zaragoza. Por algo y para algo es LA UNION DEMOCRATICA órgano de ese partido en el estado de la prensa hace largos años, y por algo estamos afiliados á ese partido y asistiendo á las sesiones de la Asamblea soberana reunida recientemente en Madrid. Nuestro trabajo adolecerá seguramente de mil defectos, menos del de la sinceridad y buena fe, eso lo prometemos porque es así.

La Asamblea Republicana Progresista á la que han concurrido más de cien representantes de Madrid y provincias, prueba la fe y el entusiasmo de los buenos republicanos que siguieron al inolvidable Sr. Ruiz Zorrilla, y muerto éste á su sucesor el ilustre Doctor Esquerdo. Prueba además que mentían

los que decían y dicen todavía que este partido ha muerto, constándonos lo contrario. Ni ha muerto ni morirá, porque quiere reconstruir moral y materialmente la patria. El partido republicano progresista negóse tenazmente á que desapareciese el nombre y se rasgase el programa suyo, uno de los mejores si no el mejor, y habiendo ansiado siempre la unión de la familia republicana la ha pactado con los republicanos de la fusión, de la concentración republicana y los elementos que celebraron el meeting de 29 de Septiembre último en Madrid. ¿Es esto lo que se quería? ¿Es esto lo que se pretendía? Sí; pues ya está en parte hecho, y de ello debemos felicitarlos los republicanos progresistas. ¿No se quería esto? Pues nuestro partido no concede más.

El deber de todo político honrado consiste en tener valor en estos momentos solemnes para decir la verdad y echar sobre sí la responsabilidad de acuerdos adoptados por su partido. Nada de engaños y sofismas que suplan la falta de sinceridad. Cuando se habla de la Grecia ó de la antigua Roma, se puede, haciendo la historia, desfigurar los hechos, pero cuando se habla de cosas que todos hemos visto, eso no es fácil. Se ha dicho por un periódico de Madrid que una vez más ha fracasado el intento de unión republicana, por no haber podido entenderse los distintos grupos, y eso no es exacto. Atáquese en buen hora á los republicanos progresistas, hágansele cargos, examínese su conducta, pero argúyasele siempre con la verdad por delante.

Vea la justicia de su cargo ese periódico. El partido republicano progresista y el de fusión republicana han hecho la unión hasta hoy, y sus respectivas Asambleas la han aprobado ¿sabeis para qué? Para instaurar la república española que no han de traer seguramente los maquineros que diciéndose republicanos trabajan para dificultar é impedir la obra de concordia y fraternidad ideada por los partidos republicanos españoles.

Otra afirmación grave al parecer del propio cosechero:

«La República es un régimen completo como la monarquía, y no un partido.

No debe haber, como decía equivocadamente el Sr. Muro, un solo partido republicano, con un dogma, una jefatura y una disciplina.

La izquierda está muy bien representada por Pi y Margall y los federales; la derecha está bien constituida por los que siguen fieles al programa conservador y gubernamental, tanto de Castelar como de Ruiz Zorrilla, que era solo revolucionario en los procedimientos; y el centro queda ahora definitivamente establecido y perfectamente equilibrado por salmeronianos y esquierdistas, bajo la jefatura del expresidente de la República D. Nicolás Salmerón y con el consejo directivo de gran parte de la minoría parlamentaria.»

Desde luego advertimos una intención aviesa. Cuanto ha podido sugerir el espíritu de secta, el idioma de la capciosidad y la filosofía del engaño, otro tanto es empleado por ciertas gentes, para combatir y anular el gran partido republicano progresista y á su ilustre y respetado jefe Doctor Esquerdo. Ellos han visto venir sobre sus cabezas el golpe más decisivo de su pertinaz obstinación, han sentido la fuerza del convencimiento capaz de disipar sus tinieblas, han divisado el torrente de ideas tan brillantes como poderosas sustentadas en la Asamblea Republicana Progresista, que puede destruir el edificio de su sistema, y encerrados de antemano en la fatal escuela de sus fútnas especulaciones, han procurado crear en la fúgida aula de sus fábulas, multiplicadas imágenes de sus caprichos, que derramados con artificio entre todas las clases sociales puedan inspirar la invidia, el desprecio y la sátira contra el gran partido republicano progresista, objeto de sublimes esperanzas de redención. Este partido tiene su jefe en don José María Esquerdo, persona muy querida entre los suyos y los extraños, y aunque respetan la personalidad de D. Nicolás Salmerón, no le tienen por jefe.

Negamos en redondo la clasificación que

se hace en las líneas copiadas: vengan las pruebas que lo acreditan; pero mientras no las presente ese Mentor, nosotros negamos sus aseveraciones, como negamos también el hecho de que nuestro partido haya desaparecido. Lo que hay es que quiere la unión con todo el que se llame republicano y la pacta. Por consiguiente, quede esto sentado de ahora para siempre y no se engañe al pueblo con patrañas.

Antes de todo, queremos dar á nuestros correligionarios una noticia, con tanto mayor gusto, cuanto que encierra la respuesta á la inexacta especie de la disolución de nuestro partido. La noticia es, que el casino republicano progresista de Madrid no desaparece, como se había dicho inexactamente, teniendo en cuenta que no significa esto que nuestros amigos y correligionarios se opongan á la fundación de un círculo de unión republicana.

Sigue la política en este tiempo la misma tortuosa senda que antes había recorrido; conservadores y fusionistas se suceden recíprocamente en el poder, sin que causa política ni razones parlamentarias justifiquen tan peregrinas transformaciones, ambos partidos son responsables de la pérdida de nuestras colonias y hallándose de pié en las altas regiones del Estado la influencia teocrática, es la situación presente lo que ha sido siempre y lo que será en lo sucesivo mientras no se varíen radicalmente los fundamentos políticos en que se apoya. Por esta razón declara el partido republicano progresista que aspira al cumplimiento de la libertad en todas sus manifestaciones.

No será impropio que consigne aquí que todos los republicanos progresistas queremos la seguridad individual en el libérrimo ejercicio de todos los derechos que constituyen la verdadera libertad civil y política, y ese principio forma parte de nuestro dogma, y ha de ser y será defendido por nosotros porque las bases de la unión republicana no lo impiden. Ningún poder, fuese el que fuese, podrá sobreponerse en este punto á la suprema jurisdicción de tan santos derechos.

Notable economía en el presupuesto de gastos y alteraciones radicales en el sistema tributario; descentralización, independencia del municipio y la provincia; la República representativa como forma de gobierno; moralidad en la administración, procurando aplicar los beneficios de tan importantes reformas al país contribuyente, satisfaciendo así sus legítimas aspiraciones; juicio por jurados; protección al obrero; derecho de reunión y asociación; y para remate de esta organización, en armonía con los progresos de la civilización y las necesidades de la humanidad, una República descentralizadora, aplaudida dentro y estimada fuera; he aquí el único que puede aquietar la agitación de los pueblos y devolver á la agricultura, á la industria y al comercio su casi olvidada prosperidad y el sosiego á las familias.

Rafael Sevilla

BANQUETE REPUBLICANO

Nuestro respetable amigo y jefe Doctor Esquerdo ha obsequiado á los individuos que componen la Junta directiva recientemente nombrada, y á los representantes de la prensa que han asistido á las sesiones de la Asamblea con un espléndido almuerzo.

El 16 del corriente y en una magnífica posesión que el doctor Esquerdo posee en Carabanchel se verificó el almuerzo, reinando la mayor cordialidad entre los comensales, que se hicieron lenguas de lo selecto del menú y de la amabilidad y el buen gusto peculiar en el Sr. Esquerdo.

Como nuestro querido amigo y director D. Rafael Sevilla concurrió al banquete como vocal de la Junta Central, y allí hubo derroche de elocuencia, frases felices y pensamientos sublimes que no podríamos trasladar al papel, cedemos la palabra á nuestro ilustrado colega *Heraldo de Madrid*, que describe el banquete republicano en esta forma:

EN CARABANCHEL

En la hermosa posesión que tiene en Carabanchel el doctor Esquerdo, se ha verificado hoy un banquete para celebrar la fusión republicana.

En presidido la comida, por los republicanos, el distinguido alienista, y por la prensa, el redactor de *El Imparcial* señor Cantín.

Al concluir el almuerzo han hablado los Sres. Gracia, quien ha evocado la memoria de D. Manuel Ruiz Zorrilla; Orue, que ha brindado por la clase obrera; Garrido Añena, por el triunfo de los ideales republicanos; Balpusta, en el sentido de la disciplina; Vega de la Iglesia, por la Asamblea progresista y por la fusión, prenda pretoria del próximo porvenir; por el proletariado, por Esquerdo y por las clases sociales del país, que han de trabajar por su salvación; Suárez, representante de León, por que la Historia sepa que ha existido el partido republicano; Carande, por la España republicana y la República representativa; este consecuente republicano aboga por que sea la mujer factor principal de la sociedad, y combate el odioso privilegio de clases.

Después hicieron uso de la palabra los representantes de la prensa, y en nombre de todos el Sr. Cantín.

También brindaron por la causa republicana los Sres. Guillaumon, Cabañas, Bedmar, Sevilla, Casero, Ruiz Beneyán, Murza, Guardiola y Esquerdo.

Se han distinguido por su elocuencia los Sres. Sevilla y Esquerdo.

El primero ha presentado á España tal como ha sido desde sus principios hasta hoy, eminentemente republicana, según el orador, y dijo que el partido republicano elegiría el momento más oportuno para la lucha por no ser la revolución obra de un día.

El Sr. Esquerdo hizo la declaración de que el partido republicano progresista tiene un criterio científico que transforma todos los credos políticos.

«No es posible—dice—dentro de los partidos, tener criterio cerrado, es un peligro. En el partido progresista pueden ingresar los individualistas, los socialistas y aun los monárquicos que quieran salvar la patria.

Es necesario que se legisle en favor de los obreros. Las leyes protectoras para éstos, sólo puede implantarlas la República, porque se ha visto que las que han dado los Gobiernos monárquicos son como el agua del mar que no apaga la sed é irrita las entrañas, y su finalidad no es más que provocar conflictos entre patronos y obreros.

Dirige un cariñoso saludo á la Prensa, diciendo que su poder es superior al poder de la palabra hablada.

Esta es el arma blanca; aquélla el arma de fuego que alcanza á grandes distancias. Hemos venido por un sentimiento de unión republicana, ingénuo en nuestra alma; no basta pactar unas bases de unión: es necesario que esto se pacte en el corazón de todos.

Hasta ahora sólo han pactado estas bases dos partidos republicanos de los tres existentes. Esperamos. ¿Qué se diría de tres hermanos que han convenido una expedición, y no esperasen dos de ellos al tercero porque se retrase en el camino? Seguramente diríamos que era una acción reprobada.

El Sr. Esquerdo terminó su discurso brindando nuevamente por la Prensa, por quien dice sienten los republicanos un verdadero cariño, como por todo aqué que sienta una idea.

Han asistido al banquete, en representación de los periódicos de Madrid: Cantín, por *El Imparcial*; Boón, por *El Liberal*; Faraldo, por *La Correspondencia*; Montero, por *El Nacional*; Muñoz, por *El Globo*; Jerrick y Soler, por el *Heraldo de Madrid*; y los Sres. Llorca y Barber, por la Agencia Mencheta.

En el Transvaal

Ha transmitido el telégrafo noticias para

todos los gustos. Ingleses y boers están al mismo tiempo de pésame y de enhorabuena. Aquellos entraron en Glencoe y perdieron a Mafeking; los federales abandonaron la primera población del Natal en que penetraron á viva fuerza, y se apoderaron en la Rhodésia de la primera plaza, á que pusieron sitio.

En este reparto de sucesos felices y adversos que la fortuna depara á ambos contendientes, los boers llevan, concretándonos á los indicados, alguna ventaja. Mientras los ingleses no han encontrado en Glencoe más que un pueblo arrasado, los boers han hecho en Mafeking 900 prisioneros y cogido todo el material de guerra que tenían los sitiados.

Además del gobernador de la plaza, coronel Baden Powell, en poder de los federales ha debido caer un hijo de Salisbury que estaba allí encerrado desde el comienzo del asedio.

Muy lejos está Mafeking del teatro en que se desarrollan las grandes operaciones, y muy escasos de hombres andan los boers para que les tenga cuenta establecerse en la plaza tomada.

No sabemos lo que harán; pero ocurrenos que de permanecer allí se expondrían á perder el fruto de su victoria. Sitiados ellos, á su vez, distraerían, es verdad, algunas fuerzas inglesas; pero acabarían por perder la plaza, caería prisionera la guarnición y en poder del enemigo los cañones que ahora le han arrebatado. Párecenos, por consiguiente, que obrarían con más acierto llevándose la artillería por delante á lugar más seguro, en el que ellos y los cañones tomados prestaran con menos riesgo servicios más eficaces.

El general Roberts continúa en Kroonstad preparándose para proseguir el avance hacia la frontera de Transvaal. Probable es que estos preparativos le entretengan algún tiempo, porque todavía toda la región del Estado de Orange, la más abrupta por cierto, que se extiende entre Kroonstad y el Natal, está en poder de los federales; mejor dicho, todavía no la ha pisado ningún soldado inglés, y aunque el general Buller sube por el Natal, los boers ocupan aún el Norte de esta comarca y los desfiladeros de la frontera.

Conveniente será rectificar aquí algo que dijo el general Robert al entrar en Kroonstad. Anunció entonces que el gobierno olandés se había trasladado á Lindley, y la verdad es que fué en Heilbron donde se estableció y donde continúa.

Todo indica, por consiguiente, que antes de proseguir el avance el general Roberts querrá despejar su flanco derecho, operación que no es para llevada á cabo en ocho días, ni para ejecutada exclusivamente por las fuerzas de que dispone el general Rundle.

Actitud de los boers

The Mornig Post publica hoy un despacho de Kroonstad, fechado el día 14 del corriente, anunciando que los boers han decidido oponer desesperada resistencia en Harrismith.

Atrincerándose

Según telegramas de la Ciudad del Cabo, recibidos esta mañana, los boers se están atrincherando fuertemente en Elandfontein cerca de Johannesburgo.

Los boers dueños de Mafeking

Con referencia á noticias recibidas en Holanda, circula el rumor de que los boers, después de un sitio que ha durado más de siete meses, se han apoderado de Mafeking.

APUNTES POLÍTICOS

Junta Directiva del partido Republicano Progresista

La Junta Directiva del partido Republicano Progresista elegido por la Asamblea recientemente la componen:

Presidente honorario

D. José María Esquerdo Zaragoza.

Presidente efectivo

D. Fernando Romero Gil Sanz.

Vice-presidentes

D. Eusebio Jover.

D. Pedro Gazapo.

D. Pedro Cristino Menacho.

D. Celso Romero Zugarroñc.

D. Manuel Caranda.

Secretarios

D. Antonio Ruiz Beneyán.
D. Miguel Garrido Atienza.
D. Francisco J. Cabañas.
D. Augusto Manzano.

Vocales

Señores Guardiola.—Montestrucque.—Cassero.—Bono.—Betmar.—La Vega de la Iglesia.—Sevilla.—Suarez.—Murza.—Guilhamón.—Marc Ha.—Amoero.—Valpuente.—Gracia.—Ortiz.—Garrido y Arcas.

La dimisión del cargo de alcalde accidental de Alicante del Sr. Javaloy, ha dado juego, y ha sido objeto de muchos comentarios, y con razón.

El que haya leído la prensa local de estos días habrá visto que no exageramos, así como el que El Correo ha puesto las cosas en un terreno muy escabroso.

Después de la dimisión se ha dicho que el Sr. Javaloy la retiró por reales ó supuestas amenazas, y como consecuencia, ayer tarde se verificó, dicen, un lance de honor en la Plaza de Toros, á sable, del que resultaron heridos los combatientes.

Como esto será objeto de muchos comentarios, ya hay comidilla diaria para tiempo.

A pesar de la injusticia con que el partido de la Unión Nacional ha tratado á los políticos, los republicanos progresistas apoyan á esa agrupación, y así lo consiguen en las bases de la Unión Republicana pactadas estos días.

En la sesión tercera que celebró la Asamblea de nuestro partido habió el director de nuestro periódico Sr. Sevilla en defensa de la buena doctrina democrática, en la velada de la noche del 14, en que los señores de la fusión visitaron la Tertulia Republicana progresista de Madrid; también habió, por último, en el banquete dado en honor de la Junta Central, consignando en este último discurso los grandes méritos que tiene para ser querido y respetado el Doctor Esquerdo como indiscutible jefe de los republicanos progresistas.

Hoy tocamos consignar en estas columnas la satisfacción inmensa que experimentamos y la conformidad absoluta con el proceder del Sr. Sevilla, que viene contentísimo del resultado de la Asamblea.

Notas y notitas

De regreso

Ayer en el correo regresó de Madrid nuestro director D. Rafael Sevilla Luaces, encargándose inmediatamente de la dirección de LA UNION DEMOCRATICA.

Como es sabido, ha tomado parte en las deliberaciones de la Asamblea de nuestro partido y ha sido elegido vocal de la Junta directiva, en unión de nuestro no menos querido amigo y jefe provincial D. Román Bono Luque.

A ambos señores damos nuestra más sincera enhorabuena.

**

Han regresado á Altea y Villajoyosa los señores D. Juan Martínez Beniño y D. Antonio Cantó, Representantes en la Asamblea de nuestro partido.

Varias noticias

En Bilbao, los huelguistas carreteros impidieron la circulación del tranvía urbano, siendo disueltos.

Ha sido suspendido el periódico El Buido, y procesado el director por injurias al ejército.

El Capitán general de Barcelona Sr. Delgado ha prohibido á la prensa que se ocupe del mando de Despujols y el proceso de Montjuich.

Romero conferenció durante dos horas con Sagasta.

Este opuso reparos á la reunión de las minorías.

Mostróse conforme con la protesta radical de los jefes contra actos del Gobierno.

Parece que Romero ha desistido.

LETRAS ESPAÑOLAS

D. José Muñoz Maldonado (conde de Fabraquer.)

Nació en Alicante e 6 de Febrero de 1807.

Murió en Madrid el 16 de Octubre de 1875.

Cursó Jurisprudencia en la Universidad de

Alcalá de Henares, donde se doctoró. En 1828 fué nombrado oficial del ministerio de Gracia y Justicia; ascendió luego á oficial mayor, obteniendo después el nombramiento de ministro fiscal en el Consejo real de las órdenes, cargo que desempeñó durante diez años.

Por espacio de veinte años fué director de «El Museo de las familias», el primer libro que vió la luz en España en forma de ilustración, y desde su primera obra, escrita á los diez años bajo el título de «Elementos de la Historia del Derecho Romano», hasta sus últimas novelas tituladas «El beso de la duquesa» y «Misterios del Escorial», publicadas pocas semanas antes de su muerte, pasan de doscientos los volúmenes que dejó escritos.

La licencia absoluta

¿Por qué el contento se refleja tan vivamente en el rostro del soldado? ¿Acaba de vencer á un enemigo? ¿De salvarse de algún peligro? ¿De oír su nombre citado en la orden de la plaza por acción heroica ó sacrificio sublime? No; es que piensa en que al día siguiente le darán su licencia absoluta.

Se necesita haber vivido sujeto al régimen militar para comprender que no hay sueño de amor realizado, ni cálculo de la ambición satisfecho, ni fantasma de la pena desvanecido que produzca tanta alegría como la posesión de ese pliego de papel que recibe el soldado al cumplir su compromiso, y que parece gritarle por cada una de sus letras: «ya eres libre».

¡Ser libre! Ajustar las acciones á la medida de la voluntad; no tener a cabo por límite ni á la corneta por tirano; ir, venir, moverse sin consultar á cada instante el minutero del reloj... Y luego mil pequeños detalles: vestirse de ese modo, andar del otro, mandar en su individuo... ¡Qué mayor felicidad!

Pensando en todo esto se acuesta el soldado la víspera del gran día, después de desear la idea de escribir á su familia avisándole su llegada. ¿Avisar? ¿Para qué? ¿Hay nada más grato que el placer de la sorpresa?

Llegar sudoroso y jadeante al collado que domina al pueblo cuando las sombras comienzan á confundir los contornos de los edificios, y descubrir vagamente la casa en que nació y donde su madre le aguarda impaciente todas las horas de todos los días...

Esperar á que anochezca del todo para cruzar el pueblo sin que nadie pueda robarle á su madre las primicias de sus abrazos; llamar á la puerta de su casa con pulso tembloroso y voz entrecortada, y oír un «¡hijo mío!» que le responde, y verse sujeto fuertemente entre los brazos que le estrecharon de niño y bañado en lágrimas benditas...

Entrar en esto su padre que viene del campo y sentir en su rostro el roce de unos labios ásperos y curtidos por el sol y el aire, aunque llenos de ternura y amor, mientras sus hermanos, que dejó tan pequeños, se disputan sus caricias.

Ver llegar más tarde á la que juró amarle en su ausencia y en quien tantas veces pensó con el fusil al brazo al frente del enemigo, y estrechar su mano y mirarse en sus ojos, sin que ninguno de los dos acierte á decirse nada de tanto como se han dicho mentalmente en tantos años de separación...

Correr la voz por el pueblo y acudir todos sus vecinos á visitarle; y llover preguntas y recordar sucesos de la infancia; y hacerle referir lo que ha visto, y sus campañas, y los trabajos sufridos, y admirarse de su valor, que atestiguan tres cruces rojas del Mérito Militar.

Y en estas pláticas, á cada paso interrumpidas y nunca terminadas, pasarse la mayor parte de la noche, hasta que su madre, que desea verle descansar, consigue que los visitantes vayan desfilando poco á poco...

¡Oh, que nada hay comparable á todo esto! Y pensando en todo esto se duerme el soldado la víspera del día en que ha de recibir su licencia absoluta.

.....

Das horas hace ya que ha despertado y el toque de Diana no llega á sus oídos. ¿Qué sucederá? ¿Acaso son eternas las noches que preceden á los días felices? Por fin lo escucha.

No se levantaría el justo mas aprisa de su sepulcro al resonar la trompeta del juicio final, si tal juicio hubiera, que el soldado al oír aquel toque que tantas veces interrumpió su sueño. ¡Qué hermoso es y cómo regocíja el ánimo! ¡Y no haberse fijado en ello hasta aquel día, el último!

Las horas que le esperaban de la señalada

para recibir su licencia, las emplea en despedirse de sus compañeros, que le miran con envidia, y en comprar algunos efectos de poco valor, para que su madre y su novia vean que nunca las olvida.

Llega, por fin, el momento ansiado, y entra en el despacho de su jefe, que le entrega aquel pedazo de papel. Al leerlo sabe que ha sido valiente y honrado, y se yergue envanecido, cual si nunca, hasta entonces, le hubiera dado importancia á lo que consideró siempre como el cumplimiento de un deber.

Meté la licencia en el cauto de lata que pende de la ancha cinta de vistosos colores regalo de su amada de guarnición, y se lo coloca á guisa de bandolera sobre el pecho, cuidando de que no le tape las cruces que ostenta en el lado izquierdo, y así se pasea orgulloso por las calles de la capital.

La hora de partir se aproxima; corre á la estación y á poco el tren emprende su marcha. Queriendo convencerse de que se aleja en alas de la libertad, acómase á la ventanilla del coche y ve con alegría perderse la población entre las nieblas de la tarde.

De pronto su mirada se fija insistente en una oscura silueta que corta á lo lejos el horizonte, y lanza un suspiro que el viento se lleva, y enjúgase una lágrima que rueda por su tostada mejilla.

La silueta aquella es la del cuartel donde pasó los mejores años de su vida, y donde quedan revoloteando las invisibles imágenes de los mágicos sueños de su juventud.

José Nakens.

CORREO DE MADRID

16 Mayo 1906.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy Sr. mio: Telegrafian de Manila que los prisioneros rescatados en estos últimos días ascienden á 305. Quedan todavía en poder de los insurrectos filipinos unos 25 que pronto serán rescatados también.

Las Cámaras de Comercio de Zaragoza, Burgos, Logroño y Madrid han acordado protestar energicamente contra la circular del señor Gasset.

En Burgos se celebrará un meeting al cual asistirá el Directorio y gemios de Madrid.

Se ha acordado el cierre de tiendas cuando se proceda contra cualquier industrial que no pague y le atropellen.

El Sr. Auñón ha visitado al Sr. Silveira para darle cuenta de la agitación que reina en San Fernando con motivo de las reformas en Marina anunciadas por el segundo.

Crean allí que la venta de barcos paralizará los trabajos en el arsenal, originándose un gran conflicto.

Una comisión del Ayuntamiento de San Fernando vendrá á Madrid á exponer al Sr. Silveira las pretensiones de aquel vecindario.

El ministro de Hacienda ha conferenciado con una representación del Consejo del Banco de España para ultimar los detalles del empréstito de consolidación de las Deudas.

Mañana se reunirá dicho Consejo adoptando los acuerdos convenientes, y á primeros de Junio publicará la «Gaceta» el oportuno decreto abriendo la suscripción.

La contestación de la Cámara de Comercio de Madrid á la celebre circular del Sr. Gasset, dice que las Cámaras de Comercio cumplen sus fines, y que el Gobierno ha faltado sus deberes no consultándolas los tratados de comercio ni la reforma de las leyes administrativas.

El Círculo Industrial ha ofrecido á la Cámara local para reunirse libremente.

Se acordó agradecer el ofrecimiento.

El gobernador de Alicante se encuentra en Madrid, y ha visitado á Dato y al presidente del Tribunal Supremo.

El Corresponsal.

Varias noticias

El negocio de vinos en Alicante continúa en calma, siendo muy pocas las transacciones que se efectúan.

Ninguna orden de compras se recibe del mercado francés, y si no fuese por las que hacen las destilerías, podría decirse que la paralización era completa.

Por este motivo los precios siguen sostenidos, pagándose á tres pesetas cántaro en bodega.

Según noticias que tenemos de varios pueblos de toda esta provincia, confirman que las viñas de moscatel ofrecen una magnífica cosecha de uva, salvo contrariedades que puedan ocurrir.

También en el término de Valencia presentan las viñas muy buen aspecto y abundancia de fruto.

Esta noche hará su debut en el Teatro circo la compañía ecuestre, cómica y mimica que

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

dirigen los Sres. Agustini y Felices, presentando un escogido programa.
Por la variedad y mérito de los trabajos que se ejecutarán esta noche, creemos ha de verse muy concurrido el Teatro circo

Tenemos entendido, que el día 24, festividad de la Ascensión, se verificará una función benéfica en el teatro Principal.

Ha regresado de Valencia, habiendo sido aprobado, después de brillantes ejercicios, para desempeñar el cargo de procurador de los Tribunales, nuestro amigo D. Juan Alber López.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestregus te apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Dicen de Cartagena:

«A causa del temporal reinante, encalló ayer tarde en la playa de Portmán, el vapor inglés «Coventina» cargado con 2.000 toneladas de carbón.

El barco quedó tendido sobre una de sus bandas, y los tripulantes trabajan activamente, para ponerlo de nuevo a flote. Créese no se conseguirá esto y que el buque se perderá.

Pianos, armoniums y música

Pianos manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑES, 17.—ALICANTE.

Se nos asegura que tan pronto como regrese a esta capital y se encargue de nuevo de la alcaldía el señor barón de Petrés, se reunirá la comisión de festividades para continuar con la mayor actividad la organización de festejos que han de verificarse en Alicante en el próximo mes de Agosto.

Sabemos que el Sr. Sandoval presta preferente atención a este asunto y es a dispuesto a que las fiestas de este año revistan excepcional importancia.

Volveremos a recordar a los contribuyentes, que el primer periodo voluntario de recaudación de contribuciones termina el día 25 del corriente mes, y el segundo el día 30 del actual, en vez del 10 del próximo mes.

Después del día 30 los recibos de los morosos pasarán a las agencias ejecutivas.

Como la noticia es de interés general, de ahí nuestra insistencia en recordarlo.

Ha salido de esta capital a sus posesiones de Monovar, donde se propone pasar la temporada veraniega, nuestro querido amigo don Luis Pérez Bueno, acompañado de su distinguida familia.

Les deseamos un feliz viaje.

Algunos instrumentos astronómicos inventados y contruidos por el sabio Hamy van a emplearse en Kiche por primera vez; uno de los más valiosos es un espectrógrafo con dispersión grande y pequeña para estudiar la naturaleza de la corona y sus movimientos. Las observaciones que hará Hamy serán espectroscópicas y fotográficas, interesantísimas por la importancia que entraña el estudio de las envolturas luminosas de sol.

Según ha manifestado Mr. Hamy, el eclipse del día 28 será el penúltimo pues el último ocurrirá en el año 1905 y después de éste pasarán tres siglos sin que se puedan hacer en España observaciones de ningún género.

Farmacia de Aznar

Sagasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

Ayer ha quedado honrosamente zanjada la cuestión de honor pendiente entre los señores D. Florentino Elizacoin y D. José Ugarte, ambos están heridos, el primero en la frente de una herida de diez centímetros de extensión y el segundo de otra herida en

la parte interna del muslo derecho, y según opinión facultativa, ninguna de las heridas, al parecer de sable, reviste gravedad.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanas Conseil, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autorías.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Enplá Lamagnere.—Alicante.

Gran Hotel Itorra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

ULTIMA HORA

Madrid 18 (4¹⁵ t.)

Se dice que mañana ó pasado se reunirá el Directorio de la Unión Nacional, con objeto de acordar la línea de conducta que ha de seguir ante la actitud del Gobierno.—El Circulo de concentración democrática republicana de Barcelona, se ha adherido á las bases votadas en la reciente Asamblea de Madrid.

Madrid 18 (7 t.)

Consejo ministro aplazado miércoles.—Rumores empréstito emitirse tipo 83 canje papel 85 suscripciones metálico.—Agrávase situación Marruecos kábilas predicán guerra santa.—Mañana publicará la «Gaceta» el decreto disponiendo la enagenación de los 21 buques de la Marina de guerra española que el Gobierno ha acordado desarmar. 70'35-27'10.

—Si no está con precaución, ese monstruo le asesinará—pensó; añadiendo después en voz alta: —¡Y yo soy la causa de su muerte! ¡Pobre Murph!

Esta idea cruel llevó á su colmo la exasperación de Rodolfo. Apoyados los pies en el segundo escalón, encorvado el cuerpo y asido á la puerta con las manos, hizo esfuerzos prodigiosos, sin lograr moverla. Bajó á la cueva para buscar algún madero que le sirviese de palanca, y en el penúltimo escalón pisó dos ó tres cuerpos redondos y elásticos que se movían debajo de sus pies: eran ratones que el agua había echado de sus agujeros. Después de recorrer á tientas toda la caverna sin hallar ningún objeto que sirviese á su designio, volvió á subir lentamente sumergido en la más profunda desesperación.

Contó los escalones, que eran trece, de los cuales estaban ya anegados tres.

¡Trece! Hay ocasiones en que el ánimo más firme se deja dominar por ideas supersticiosas, y Rodolfo consideró este número como un funesto presagio. La desgracia posible de Murph volvió á atormentar su imaginación. Buscó alguna abertura en el suelo y la puerta, pero la humedad había inchado de tal modo la madera, que estaba herméticamente unida al suelo. Gritó con toda su fuerza por ver si su voz llegaba á los huéspedes

de la taberna, y en seguida se puso á escuchar; pero solo oyó el mismo ruido sordo, débil y continuo del agua que llenaba la cueva por instantes.

Sentóse de espaldas á la puerta, fatigado y rendido, y lloró por su amigo, cuya vida peligraba acaso en aquel momento bajo un puñal asesino: se arrepintió de sus proyectos temerarios, por más generoso que hubiese sido el móvil; desgarrábase el corazón la memoria de los servicios y la fiel adhesión de Murph, aquel amigo leal que, aunque rico y colmado de honores, había abandonado á una esposa y un hijo queridos para auxiliarle en la temeraria y extraña espaciación que había resuelto imponerse.

En pie junto á la puerta, tocaba con la cabeza lo alto de la bóveda. El agua crecía sin cesar; sólo quedaban libres cinco escalones, y podía calcular el tiempo que debía durar su agonía.

Era una muerte lenta, muda y espantosa aquella.

Acordóse de la pistola que llevaba consigo, y determinó dispararla contra la puerta á quemarropa, por ver si conseguía moverla.

Buscó el arma, pero no la encontró; la había perdido durante su breve lucha con el Maestro de Escuela.

Rodolfo hubiera esperado con serenidad la muerte á no tener fijo su pensamiento en la suer-

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peni: sulaire» de Ngaoián á Vapeur» (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Loutit, y Maud et Prem.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará regamentos y demás datos que en oitioiten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el territorio de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÈNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Suldirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

te de Murph. Si había cometido algunas acciones reprobables, Dios era testigo del bien que había hecho y sabía también el que se proponía hacer aún. Sin quejarse del fallo supremo, veía en su destino el justo castigo de una acción criminal que aún no había espionado.

Un nuevo suplicio vino á poner á prueba su resignación. Los ratones, arrojados por el agua de sus madrigueras, fueron subiendo de escalón en escalón, y asaltando los vestidos de Rodolfo, que se horrorizó al sentir por su cuerpo las patas heladas de aquellos asquerosos animales. Dentro de pocos instantes no podría articular una sola voz, porque el agua le llegaba ya al cuello y muy pronto le cubriría la boca.

El aire empezaba á faltarle, y sintió los primeros síntomas de la asfixia; latían con violencia sus sienes, desvaneciasele la cabeza y se acercaba el instante de morir... El agua entró en sus oídos con funeral ruido y todo empezó á girar alrededor... El último destello de su razón iba ya á oscurecerse cuando oyó pasos precipitados y el sonido de una voz.

La esperanza reanimó su espíritu desfallecido, y reponiéndose con enérgica reacción del ánimo, pudo oír distintamente estas palabras:

—Ya lo ves, aquí no hay nadie.

—¡Rayos! ¡es verdad!—exclamó con triste voz el Churiador.

nieblas. Antes de levantarse alargó la mano para reconocer los objetos que había alrededor, y tocó los peldaños de una escalera de piedra; más, sintiendo en los pies viva impresión de frío, inquirió la causa y vió que los tenía metidos en un charco.

Hizo un esfuerzo violento para levantarse, y consiguió sentarse en el último escalón de la escalera; disipóse poco á poco su aturdimiento, y advirtió que, por fortuna, ninguno de sus miembros se había fracturado. Se puso á esouchar, pero nada oyó... nada más que un ruido sordo y continuo, cuya causa no pudo adivinar en aquel momento.

Al paso que recobraba los sentidos, recordaba las circunstancias de la sorpresa de que había sido víctima, y estaba ya para combinar todos los recuerdos de aquel accidente, cuando advirtió de nuevo que tenía los pies mojados. Inclínose, y notó que el agua le subía ya hasta el tobillo.

Entonces comprendió la causa de aquel ruido sordo y continuo que no había dejado de oír un instante. ¡El agua invadía el subterráneo! La crecida del Sena era extraordinaria, y la cueva se hallaba más baja que el nivel del río. Este peligro despertó completamente á Rodolfo de su letargo, y subió como un relampago á lo más alto de la escalera. En el último peldaño tropezó con una puerta cerrada que en vano intentó abrir.

En situación tan desesperada, pensó en Murph.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diogenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.